

ECO DE TERUEL

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES GENERALES

Precios de suscripción

En Teruel, un mes. 0'50 pesetas
Fuera, tres meses. 1'75

ADMINISTRACIÓN, TOZAL, 1

PAGO ANTIICIPADO

AÑO X NÚM. 489

SE PUBLICA SEMANALMENTE

DOMINGO 6 DE OCTUBRE DE 1895

ANUNCIOS

A cinco céntimos línea para los suscriptores; á diez para los que no lo sean.

Remitidos y esquelas de defunción á precios convencionales.

FERROCARRIL CALATAYUD-TERUEL-SAGUNTO

Sr. Director del Eco de TERUEL.

Sagunto 2 de Octubre de 1895.

Benedictus qui venit in nomine Domini.

Ayer fué un solemne *Domingo de Ramos* para los habitantes de la región valenciano-aragonesa. Benditos sean los jefes de la Compañía belga, si vienen á nombre de Dios é inspirados por su eterna justicia, para arrojar á latigazos, como Jesús, á los hipócritas y falsos mercaderes guarecidos en el Templo.

El telegrama publicado en el Eco del domingo último, coincidió con noticias de Bruselas confirmatorias de tan fausta nueva que se reprodujo en diarios de la mayor publicidad, despertando halagüeñas esperanzas, algo amortiguadas á causa de constantes engaños.

En esta ciudad histórica existe un propietario de cierta finca, por la cual deben atravesar y colocarse rails ó carriles, persona que no está dispuesta á consentirlo sino por fuerza legal muy costosa, y dijo en el acto de leer la noticia: «Con el célebre representante D. Pascasio, no lo consentiré, pero si, fuera de la ingerencia de éste, lo pretenden los belgas, estoy dispuesto á favorecerles entre-gando la finca á la Compañía por lo que en su conciencia quiera darme.» Tal es la antipatía que se ha desarrollado en contra de tal representación, cuyos antecedentes, tomados en Alcañiz, no pueden inspirar confianza en la nueva región en que pretende crear una especie de funesta dinastía, que cueste más la explotación de la línea que el presupuesto de la Real Casa á la nación española.

Vengan, pues, los jefes de la Compañía belga á cambiar radicalmente ese representante; muerto el perro muerta la rabia, como dice el proverbio, porque lo de conducta como indica el telegrama, aunque santa se volviera, no aceptamos el cambio.

Vengan los Sres. Stoclet y Focquet que inspiran confianza en toda la región por sus limpios y honorables antecedentes. Procurén conocer á los más meritorios hijos del país, y de aquellos que por su arraigo, independencia y crédito merezcan confianza, elijan la verdadera representación española que consideren necesaria para sus honrados fines.

Por este medio extenderán la red de sus justificadas simpatías; tendrán á su favor las de la prensa periódica intérprete de la opinión pública, y no verán á su alrededor el vacío como lo tiene hoy ese representante que tanto la ha desdeñado.

En fin, es imprescindible que se restablezca el pacto de estrecha unión iniciado por mí en la Sala Capitular de Sagunto el 15 de Junio bajo el lema de «Viva la fraternidad hispano-belga!» y perdonad que no renuncie á esta honra; puesto que fui de los concurrentes el más humilde, el más pobre, un ciuda-

dano de la clase del pueblo y sin merecimientos, y sin embargo tuve la altísima honra de que el Sr. Focquet formara grupo conmigo, y abrazado contestara con vehemente elocuencia aceptando el hecho, y con él toda la concurrencia que representaba los elementos diversos de la publicidad y de la ciudadanía popular de los tres reinos que abraza la región valenciano aragonesa. No se crea por esto que algo pretendo personalmente. Nada quiero ni estoy dispuesto á aceptar que no sea puramente honorífico y compatible con mi pobreza, pues toda otra representación que me llevara más allá, no podría mantenerla y habría de vivir de trampa y de trampas, cual hay algunos miserables que las ocultan bajo un frac elegante y una corbata blanca en los *belenes del gran mundo*. Solo quiero el triunfo de nuestro ferrocarril aragones.

Desde aquel memorable día, no parece sino que á los ingenieros belgas se les haya querido aislar completamente del conocimiento público extrayendo la opinión. Y tanto es así, que *La Lealtad*, periódico de Alcañiz de 21 Septiembre último, en un suelto de encargo que á mí se refiere, trata á los señores Stoclet y Focquet en calidad de meros empleados de la Compañía, para que sobresalga la importancia del Sr. Escoriaza.

Son las dos de la madrugada, estoy rendido de mi trabajo de ayer, y el descanso me llama. Una modesta hacienda en viñedos hoy, obliga al trabajo á un pobre ciudadano que quiere vivir honradamente y le sobra poco tiempo. Sin embargo, concluyo con una singular noticia que contrasta con lo que origina el presente escrito. No ha muchos días, un mi amigo fiamenco, Mr. Van Laere-béke, encontró en Bruselas una persona respetable en Montagone du Parc y le dijo, que el Sr. Escoriaza había ido á recabar de la Compañía belga, le ampliase sus atribuciones de representante de la misma y que el ingeniero Sr. Rambau, tan estimado en Valencia, sería destinado á otro punto. ¿Qué misterio es este? ¡Allá lo veremos!

Vuestro de corazón

Constantino Arnau.

LO DE CUBA

Hé aquí cómo escribe el *Heraldo de Madrid* la última victoria alcanzada por nuestras tropas en la manigua y que ayer adelantaban los periódicos de Madrid en la sección telegráfica.

«La insurrección ha sufrido otro golpe en la jurisdicción de Sancti-Spiritus, con grandes pérdidas de material de guerra y numerosas bajas.»

Por la dificultad de comunicaciones entre la Habana y la jurisdicción citada, hasta hoy no se ha sabido en esta capital, con todos sus

detalles, la gloriosa acción sostenida por nuestras tropas el día 24 del pasado en las alturas del potrero de Las Varas.

Una columna compuesta por el batallón de Granada, al mando del comandante D. Genaro Alonso, dos compañías del batallón de Zamora, una del de Chiclana y dos secciones de caballería, á las órdenes toda la fuerza del teniente coronel D. Arturo Rubin, encontró posesionada de las mencionadas alturas del potrero de Las Varas á una partida insurrecta, fuerte de dos mil quinientos á tres mil hombres, y en situación de sostener ventajosamente el combate con nuestros soldados.

Iban mandados los insurrectos por los cabecillas Serafin Sánchez Castillo, el titulado coronel Zayas, Legón, Periquito Pérez y su hermano Simón Pérez.

El bizarro teniente coronel Sr. Rubin dispuso inmediatamente el ataque á la partida distribuyendo sus fuerzas, inferiores en número á las del enemigo, y sin tener en cuenta las ventajosas posiciones que los insurrectos ocupaban.

Roto el fuego por ambas partes, se sostuvo con gran intensidad durante cuatro horas, sin lograr que el enemigo, cediera una pulgada de terreno, pero causando bajas numerosas á los contrarios.

En vista de ello, el jefe de la columna señor Rubin, ordenó la toma de las alturas del potrero á la bayoneta con las fuerzas de infantería, dejando en reserva las dos secciones de Caballería para el caso de que hubiera que cubrir una retirada ó picar la del enemigo.

La resistencia hecha por los rebeldes en sus posiciones fué rudísima y tenaz.

El batallón de Granada, las dos compañías de Zamora y la de Chiclana, subieron las alturas del potrero á bayoneta calada, y entre el fuego vivísimo de los insurrectos, parapetados, llegando arriba con muy pocas bajas y empeñándose sobre las mismas posiciones del enemigo la lucha á la que el teniente coronel Sr. Rubin comunicó ardoroso entusiasmo recorriendo la línea de ataque y arregando á los soldados, que se batían bizarramente y sin ceder un palmo de terreno conquistado.

El esfuerzo incontestable de nuestra infantería quebrantó al fin la resistencia encontrada en las alturas.

Empezó el enemigo á ceder y dispersarse, principiando á efectuar su retirada por la vertiente opuesta al camino de Sancti-Spiritus al potrero de Las Varas.

En aquel momento el Sr. Rubin dispuso que las dos secciones de Caballería se desplegaran para batir la retirada de los insurrectos, lo cual efectuaron picando la retaguardia dispersa de la partida y causando en este instante de la acción numerosas bajas, y cogiendo gran número de caballos, que no se precisan en el parte.

Largo rato duró la persecución de los fugitivos, que se suspendió prudentemente al llegar la noche, vivaqueando nuestras tropas sobre las posiciones tomadas.»

En este afortunado encuentro no tenemos que lamentar muerte alguna; pero sí trece heridos graves y leve el teniente coronel señor Rubín, que tuvo la desgracia de caer del caballo durante el combate.

En cambio, al hacerse el recuento después de la lucha, se encontraron sobre el campo más de cien insurrectos, entre muertos y heridos, y gran cantidad de armas abandonadas en su fuga por los combatientes enemigos.

Por referencia de los insurrectos heridos, se sabe que los fugitivos retiraron á su titulado general Sánchez Castillo con una herida grave en la pierna izquierda, y al ayudante de éste, Pina, con otra herida en el cuello.

También dijeron, que durante el fuego sostenido, antes de tomar las posiciones, retiró el enemigo el cadáver del cabecilla Legón.

Estas noticias han producido en la Habana gran júbilo y favorable impresión respecto de las operaciones que muy pronto han de comenzar en grande escala.

DUDAS DE UN CAZADOR

Desde que se estableció el impuesto sobre el uso de armas, y la Benemérita, cumpliendo los deberes de su instituto, empezó á incantarse de las escopetas, cuyos dueños no exhibían la correspondiente licencia, los aficionados al ejercicio de la caza se bebían los vientos así que divisaban á lo lejos una pareja de la Guardia civil.

Unos por fas y otros por nefas, ello es que la inmensa mayoría de los cazadores siente invencible repugnancia á proveerse de aquel documento, y al campo van ó con la idea de que no tropezarán en su camino con la pareja ó con la esperanza de que se les devuelva el arma si acaso la decomisara la Guardia civil.

Y en verdad que más de una vez les salió el tiro por la culata á muchos de los que en tal cosa confiaban.

Pero el Estado que en lo de cobrar impuestos es implacable, va acortando poco á poco las distancias y convencido de que los cazadores hacen muy poco caso de las licencias de uso de armas, trata de exigir con el mayor rigor el cumplimiento de la ley.

Así debe ser. Las leyes se dictan para cumplirlas y no es bien que resulten letra muerta; para eso mejor fuera derogarlas.

Ahora bien: la licencia de uso de armas no autoriza á los cazadores para hacer uso de ellas, toda vez que para usarlas necesitan ir provistos también de otra licencia de caza, cuyo precio es bastante mayor que el de aquella.

Resulta, pues, que con la primera de dichas licencias sólo se adquiere el derecho de transitar por los caminos vecinales y carreteras con la escopeta al hombro sin siquiera disparar tiros al aire (suponiendo que hubiera quien tuviese el mal gusto de gastar pólvora en salvas) porque aun en este caso difícil sería probar, si al tiempo de hacer el disparo se presentara la Guardia civil, que el tiro había sido al aire y no á alguna pieza de caza. Y no usándose la escopeta para la defensa propia, puesto que para esos fines se emplean las armas de bolsillo, y á nadie se registra en los caminos para ver si las lleva, dicho se está que la licencia de uso de armas no sirve absolutamente para nada, y esta es la razón por la cual son contados los cazadores que pagan al Estado semejante impuesto.

Quedamos por lo tanto, en que se puede cazar sin la oportuna licencia. El Estado dá estas licencias mediante el pago de unas cuantas pesetas y cualquiera creería que con ellas se está autorizando para algo. Y, con efecto, se podrá cazar en los caminos públicos y en los terrenos que sean propiedad del

Estado; más como la caza no se cría en los caminos y el Estado no posee terrenos en la mayoría de los pueblos, fuera de los cordales y cañadas que han quedado reducidos á la condición de veredas, resulta que las tales licencias son un papel mojado.

Con ellas no se puede cazar en terrenos de propiedad particular, que son todos, estén ó no acotados, sin permiso expreso de los dueños. Esto por lo que respecta á los cazadores que no poseen un palmo de tierra y que por consiguiente cazan en propiedad ajena, que en lo tocante á los dueños de fincas de campo, sería absurdo pensar que necesiten licencia del Estado para hacer dentro de sus posesiones lo que mejor les plazca. Dejarán que se críe caza si les conviene y en ello tienen gusto, y la matarán cuando sea perjudicial ó cuando quieran, sin que, á nuestro juicio, pueda nadie impedirlo.

Y ya que se trata de que ningún cazador burle la ley, obligándolos á proveerse de las licencias, no estaría demás que aclarasen nuestras dudas respondiendo á las dos preguntas siguientes:

¿Qué derechos dá una licencia de uso de armas?

¿Dónde y cómo puede cazarse con una licencia de caza?

Un cazador.

NOTICIAS

Mañana por la noche se reunirán en el *Círculo Turolense* los representantes de los periódicos que se publican en esta capital, al objeto de ponerse de acuerdo y ver el medio de allegar recursos para los pueblos inundados de la ribera del Jalón, cuya situación es desconsoladora.

La reunión tendrá lugar á las ocho de la noche, y suponemos que al acto no faltará ninguno de los periodistas turolenses.

Nuestro entusiasta amigo, Arnau, además de la carta que en lugar preferente publicamos, nos dice ayer que han llegado á Valencia nuevas remesas de material, vagones, herramientas de trabajo y 168 toneladas de rails, lo cual hace suponer que los trabajos van á tomar bastante incremento.

La *Justicia* de Calatayud confirma también esta versión, publicando en su último número noticias gratas que desde luego hacen suponer que la cuestión ferrocarrilera va á entrar en una nueva etapa de actividad y desarrollo.

La prensa de Zaragoza ha publicado también el siguiente suelto que es muy significativo:

«En los centros financieros de París y Madrid circula con grandes visos de certeza la noticia de que la *Société générale pour favoriser l'industrie nationale* concesionaria, como es sabido, de este ferrocarril, en vista del incesante clamoreo que en contra de la misma se ha levantado, no sólo en la prensa de las regiones interesadas en la construcción de dicha línea férrea, si que también en la de Madrid y Barcelona, y en la profesional dedicada al estudio de esta clase de asuntos, por la pasividad en que viene demostrando desde que obtuvo la concesión, se encuentra actualmente practicando activas gestiones para la formación de una Compañía hispanobelga, con el objeto de construir la línea; añadiéndose que en la formación del Consejo administrativo de ésta figurarán como individuos del mismo ciertos elevados personajes de la política española, y acaso, acaso un distinguido periodista.

Se asegura también que el respetable ingeniero belga, Mr. Arnould Focquet, administrador-delegado de la *Société générale*, regresará á España á mediados del próximo mes, para ponerse al frente de todo lo con-

cerniente á la construcción y explotación de la línea, siendo muy posible que con la llegada de dicho señor coincida el cese en su cometido de cierta entidad que hasta ahora ha venido figurando en los asuntos del ferrocarril, nombrando para sustituirle á otra personalidad muy conocida y estimada en las regiones valenciana y aragonesa.»

Con todos estos datos no hemos de creer que la cosa va de veras ahora?

El ayuntamiento de esta capital, en la sesión que celebró el viernes último, acordó no vender el instrumental procedente de la extinguida banda municipal, y que la Comisión de orden y buen gobierno se ocupa de la creación de otra banda que llene los servicios encomendados en su tiempo á la suprimida.

Mucho celebraremos que el pensamiento acariciado se lleve pronto al terreno práctico, puesto que siempre hemos creído de necesidad que en nuestra ciudad haya una música bien organizada, de la cual pueda utilizarse el Concejo en todas las solemnidades de rúbrica.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo y paisano D. Jorge Ortín, que salió en la noche del viernes para su pueblo natal.

Celebraremos que regrese sin ningún contratiempo en estos tiempos de inundaciones y tormentas.

El día 4 dió principio la renombrada feria de Cedrillas, que ya es una de las más concurridas de Aragón.

Según noticias, este año es mayor el número de concurrentes y la afluencia de ganados mular, boyal y lanar no es menor que en los anteriores.

Las transacciones no se hacen en gran escala hasta los últimos días, y se cree con fundamento que se verificarán bastantes, principalmente de lanar, puesto que hay grandes partidas á la venta.

Un accidente lamentable turbó el viernes la tranquilidad de los feriantes, y gracias que el hecho no tuvo consecuencias graves. A consecuencia de una cuestión habida entre Feliciano Soriano, de esta ciudad, y el vecino de Cedrillas, Manuel Fresno y Fuentes, el primero disparó á éste un tiro, hiriéndole en una pierna, produciéndole una pequeña herida leve. Como es natural, la gente se alarmó, y el Juzgado se interesó en el asunto.

Se dice que el agredido no goza en aquel pueblo de muy buenos antecedentes.

Con la solemnidad de costumbre celebróse el día 1.º del actual la apertura del curso académico de 1895 á 96 en nuestro Instituto provincial de 2.ª enseñanza.

Nuestro querido amigo el ilustrado Secretario de dicho establecimiento, D. Miguel Atrián y Salas, leyó una correctísima memoria, rica en excelente doctrina y abundante en datos estadísticos.

Repartieronse los premios á los alumnos que obtuvieron tan honrosa distinción en el curso pasado; el Sr. Director concedió matrícula de honor á los mismos cerrando el acto con breves frases el Sr. Gobernador civil.

Ha tomado posesión del cargo de Ingeniero-jefe de Montes de esta provincia, el que lo era de la de Valencia, D. Juan Prou.

Que sea enhorabuena y le deseamos que no se desgracie con los que manejan el cotarro, como le sucedió á su antecesor en el importante cargo que se ha posesionado.

Por real orden de 23 de Septiembre último, han sido nombrados Vocales de la Junta provincial de Beneficencia, los Sres. D. Pedro Andrés y Catalán, D. Nicolás Lanzuela, D. Pedro Garriga, D. Pedro Arnalte y D. José Andrés.

El jueves y viernes últimos se llevó a efecto la nueva medición del monte comunal, denominado de Santa Bárbara, por los peritos facultativos nombrados por las partes litigantes.

No sabemos el resultado de la operación agronómica, que procuraremos indagar para el número siguiente.

Ha fallecido en Soría el laureado poeta y oficial de aquella Administración de Hacienda, D. Antonio Martínez, persona muy conocida en esta capital, por haber desempeñado en ella el último cargo varios años.

Señale la tierra ligera, y el Señor haya acogido su alma en el seno de los predestinados.

Suscriptores nuestros de Frias y Valdecabriel, nos escriben participándonos que no reciben el Eco más que de tarde en tarde, rogándonos con tal motivo, que llamemos la atención del digno Administrador de Correos para que se dignen indagar en quién está la culpa del escarceo.

Sabrán algo de esto el peatón de Albarra-cin á Frias?

Nuestro muy querido amigo D. Domingo Gaseón, ha concedido un premio consistente en un objeto de arte con destino á los juegos florales y certamen científico y artístico que el Ateneo de esta capital piensa celebrar en la primavera próxima.

Tenemos noticia de que son ya varios los ofrecimientos que se han hecho á tan ilustrado Centro para este laudable objeto.

Una respetable Comisión de Mora, compuesta del Sr. Alcalde, un teniente y secretario, se personó en nuestra redacción el martes último, á participarnos que no es exacto que aquel ayuntamiento haya recibido del fondo de calamidades mil pesetas, como dijo un periódico local.

Nuestro estimado colega *El Volante* desmintió ya la versión categóricamente, y por lo tanto nosotros nada más hemos de añadir, lamentándonos también de que no sean verdosímiles las noticias de ciertos corresponsales que ponen en evidencia á los periódicos que representan y exponiendo á sus directores á disgustos y correcciones poco apetecibles.

Nuestro querido amigo, D. Narciso López Montenegro, ha sido nombrado oficial segundo de la Intervención de Hacienda de Huesca.

Dentro de breves días tomará posesión de su destino.

Que lo disfrute muchos años.

Nuestro ilustre y caritativo Prelado llegó á la ciudad condal el día 28 de Septiembre último con el exprés de las diez de la noche.

El recibimiento que se le ha dispensado, según la prensa de Barcelona, es digno del merecido concepto que goza entre sus queridos paisanos, que, como nosotros, no ignoran las relevantes condiciones del sabio Pastor que dirige nuestra diócesis.

Ayer salió para Valencia nuestro querido amigo, el ingeniero de Montes, D. José María Uguet, el cual fué llamado telegráficamente, no sabemos por qué urgencia ó motivo.

Hay quien comenta muy satíricamente la causa del apresurado llamamiento.

También hay duendes aquí?

Esta mañana tendrá efecto la elección de compromisarios para el nombramiento de Consejeros de Instrucción pública en el Instituto de segunda enseñanza y Escuela Normal de Maestros.

El acreditado *Colegio de la Purísima*, que tan acertadamente dirigen las ilustradas profesoras señoritas D.^a Sofía y Pura Vallés, celebró en las noches de los días 29 y 30 del pasado mes dos amenas y agradables veladas con motivo de la apertura del curso escolar.

No son las primeras que hemos presenciado, y el grato recuerdo de las anteriores lo ha borrado la gratísima impresión que nos causó las efectadas en las citadas noches.

Quisiéramos hacer una minuciosa reseña de ese festival infantil que encantó á la selecta y nutrida concurrencia que llenó las dos noches el espacioso y bien condicionado salón; constituido para teatro, pero nos lo veda las exiguas condiciones de nuestro semanario. No obstante, hemos de significar, que las obritas puestas en escena *Contra avaricia largueza* y *El egoísmo* salieron á la perfección, luciendo los pequeños actores que tomaron parte en su ejecución, sin que se observara en ninguno el más pequeño decaimiento. Realmente lo que más gustó fué la preciosa zarzuelita en dos cuadros, *Dios premia la caridad*, cuya música es de nuestro amigo Basail, y que se cantó de una manera magistral por las niñas, mereciendo entusiastas y merecidos aplausos.

También se puso en escena el juguete cómico *El castillo de Fuensaldaña*, que como los anteriores, no podía ser más moral y adecuado para despertar en la niñez nobles sentimientos de caridad y obediencia.

Todos, en fin, cumplieron con su cometido, y salieron victoriosos con su empresa, deleitando á los concurrentes, habidos de asistir á nuevas veladas.

Nuestro amigo, el Director literario de aquel renombrado centro de enseñanza, Sr. Vallés, debe estar orgulloso de su obra, seguro de que sus desvelos y el de sus queridas hijas han de verse coronados por el mayor éxito del colegio que sostienen á costa de no pocos sacrificios y concienzudo trabajo, puesto que la opinión reconoce los progresos que de día en día se observan en dicho establecimiento.

Nuestra enhorabuena al Sr. Vallés y á las dignas directoras que le secundan en su preciosa labor de educar é instruir á la niñez.

Se ha dispuesto por el ministerio de Fomento la ampliación, hasta el día 10 del corriente mes, del plazo para efectuarse inscripciones en la matrícula ordinaria en los establecimientos oficiales de enseñanza pública.

El general Azcárraga ha dirigido una circular á los comandantes en jefe de los cuerpos de ejército, disponiendo que antes del día 15 del presente mes remitan al ministerio un estado numérico de los individuos del reemplazo de 1894 ingresados en Marzo de 1895 que han sido declarados inútiles, con separación de armas, cuerpos, secciones, academias y establecimientos militares.

En dichos estados se hará constar detalladamente la enfermedad ó motivo del por qué han sido declarados inútiles.

La prensa de Madrid emite fundados temores sobre lo que puede representar el *meeting* monstruo de Chicago.

Sabiase que solo simpatizaban con los in-

surrectos cubanos la plebe de los Estados Unidos, una parte del pueblo de Chile y algunos centros de Costa Rica.

De un periódico de la corte tomamos el siguiente suelto que se ocupa de un procedimiento muy sencillo y eficaz para curar las mordeduras:

«Cuando un individuo se siente picado por una avispa, tomará un carbón encendido, un hierro candente, ó en defecto de todo esto un cigarro encendido, y se lo acercará lo más posible á la picadura hasta sentir un calor intenso, pero sin ninguna sensación de quemadura. Así que se siente el calor, calma el dolor, cesa completamente y no vuelve á sentirse sino cuando la aplicación no ha durado el tiempo necesario.

Diez minutos son bastantes para que quede curada la picadura de una avispa. No se produce con el remedio explicado hinchazón ni ninguna de las molestias consiguientes.

El remedio puede aplicarse á todas las picaduras y mordeduras de animales venenosos, las de los mosquitos y abejas.»

Hoy llama la atención que se hayan presentado en el *meeting* de Chicago á pedir la beligerancia de los insurrectos muchas personas de influencia y representación.

A pesar de esta noticia, hay otras que revelan que la opinión se ha reaccionado mucho en los Estados Unidos á favor de España.

De los datos pedidos á varios Estados sobre las opiniones dominantes, se han recibido 19 contestaciones. En 11 de ellos se cree que debe reconocerse la beligerancia de los Estados Unidos; 5 manifiestan la opinión contraria, y 3 no tienen por ahora formada opinión.

Hay que tener presente que se trata de los Estados de menor importancia.

El *attorney* general (fiscal) de los Estados Unidos, ha declarado en conversaciones particulares que habrá que devolver las armas cogidas de las expediciones filibusteras sorprendidas, porque no se puede demostrar la circunstancia de contrabando de guerra.

Un telegrama de Londres dice que Máximo Gómez está reducido á la impotencia más completa porque no tiene pertrechos de guerra ni por donde le vengán.

Según parece entretiene Gómez sus ócios en redactar una constitución para la soñada república federal cubana.

SOCIEDAD ECONÓMICA TERULENSE

Por consecuencia de la reforma acordada para el régimen de las Escuelas que sostiene esta Sociedad, se hallan vacantes las plazas de dos profesores de cada una de las escuelas de Adultos; uno de la de Dibujo, uno de la de Solfeo, y otro de la de Piano; las cuales se proveerán mediante concurso, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría de esta Sociedad.

Las solicitudes serán admitidas hasta el día 10 de los corrientes.

Teruel 2 de Octubre de 1895.—El Secretario, Fernando Sancho.

ÚLTIMA HORA

Sr. Director del Eco DE TERUEL

MADRID 5, 10-45 m.

Ha tenido efecto acción Cuba potrero Vargas; cuarenta insurrectos muertos y ciento treinta y seis heridos. Mañana regresa Cúnavas.

Sin noticias del ferrocarril,

Gascón.

ANUNCIOS

RELOJERÍA Y PLATERÍA



DE
INOCENCIO MIGUEL

39, MERCADO, 39,
Teruel.

Ventas al contado
con grandes rebajas
de precios.

Un completo y va-
riado surtido de re-
lojería de bolsillo y
pared, caprichosos
despertadores.

Garantía un año.

Gran taller de re-
paraciones, por difi-
ciles que sean, he-
chas con la mayor

precisión respondiendo en todo tiempo de su
perfección.

No olvidarse.—Mercado, 39

AGENTES.—Se necesitan que tengan buenas relaciones en Teruel y todos los pueblos de su provincia, para vender a plazos valores mobiliarios amortizables con premios; GANARÁN buena comisión:

Dirigirse al *Crédito General Español*.—Barcelona.

ULTIMA PERFECCIÓN

Máquinas para fabricar fideos

toda clase de pastas para sopa,
premiadas en la Exposición de Barcelona con
medalla de plata, comprendiendo:

- 1.ª La máquina para amasar.
- 2.ª La máquina giratoria para trabajar la masa.
- 3.ª La prensa con la maquinilla de cortar la pasta.
- 4.ª La máquina para cortar macarrones y galotillos.

Taller de maquinaria de Pedro Renom y Hermano,
Calle mediana de S. Pedro, 67, Barcelona.

(Se mandan por el correo prospectos de todo, si se piden.)

PARADOR DE SAN CRISTÓBAL

Mercado, Valencia.

FIJARSE BIEN, VIAJEROS.

- Este parador es en su clase el más económico de España.
- Limpias y confortables habitaciones, buenas camas y servicio de mesa esmerado.
- Coche a todos los trenes, gratis para los huéspedes.

SE COSE á máquina y se repasa ropa blanca á precios desconocidos.
Calle de los Amantes, núm. 40, principal.

CHORICERÍA EXTREMEÑA DE FÉLIX MARTÍN MERCADO, 31

En este establecimiento, además de los muchos artículos que tiene anunciados, ha recibido un selecto surtido de garbanzos nuevos de Sahuco á 15, 16 y 18 pesetas arroba; idem de Abejuela á 8, 9, 10 y 12 pesetas, según clase y tamaño, garantizados de cochuera; también encontrará el público un gran surtido en quesos de Tronchón, Mosqueruela y manchego.

Dentro de breves días empezará la venta del fresco, y se elaborará la rica salchicha y la esquisita longaniza, todo lo cual se expendrá á precios económicos.

AL PÚBLICO

En la calle de la Democracia (antes Nueva), número 16, se venden los inmejorables chocolates superiores, elaborados á brazo, á los precios de 4, 5, 6, 7 y 8 reales libra, con un regalo que se le hará al comprador de 15 céntimos por libra.

Fijarse bien, Democracia, 16.

ACADEMIA CÍVICO-MILITAR

PREPARATORIA PARA

INGRESAR EN TODAS LAS DEL EJÉRCITO

Establecida en Madrid, calle Mayor núm. 76.

DIRECTOR: D. Francisco Pérez-Fernández Ruiz, autor de la «Guía de Aspirantes y alumnos militares.» Profesores de todas las armas y cuerpos.

No hace falta el bachillerato

Esta ACADEMIA tiene hoy presentes en las distintas Academias 56 Cadetes que estudiaron en ella la preparación y ganaron plaza en las últimas oposiciones. Están distribuidos en la siguiente forma:

En la Academia de Infantería.	40
En la de Caballería.	4
En la de Artillería.	6
En la de Ingenieros.	3
En la de Administración.	3

Este año, como el anterior, ha conseguido esta Academia en los concursos de Toledo, mayor número de plazas de Alumnos que ninguna otra preparatoria de España.

Admite en cualquier fecha: internos, medio-internos y externos; pero los que deseen tomar parte en el primer concurso, no deben comenzar más tarde de 1.º de Octubre; pues los estudios preparatorios necesitan de ordinario dos cursos, y están abiertas las clases desde 1.º de Agosto.

El folleto sobre la Carrera de las Armas que facilitamos gratis, tiene interesantes detalles sobre la materia.

Pueden dirigirse informes, detalles y Reglamentos en Teruel, á D. Fernando Sancho, Maestro de párvulos, que habita en la calle del Rubio, 5, 3.º.

GRAN SASTRERÍA

DE JUAN ANDRÉS

25, Mercado, 25.

El dueño de este conocido y acreditado establecimiento acaba de recibir, para la presente estación, un completo surtido de patenes, jergas, vicuñas, elasticotines, armures, astracanes de seda y otras muchas clases de géneros, todos de gran novedad y á precios fabulosamente económicos.

También existen en dicha casa, una buena colección de capas para señora, trajes para niños, impermeables y corbatas, con un 25 por 100 de rebaja.

Especialidad en ricos merinos para trajes talarés.

Todo confeccionado con arreglo á los últimos figurines.

SE ARRIENDAN

Dos almacenes y una habitación en la Ronda del Ovalo, núm. 2, y se venden dos romanas, una de ellas de 300 kilos, y una vasculas.

Los que la deseen podrán tratar con sus dueños, habitantes en la misma.

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor HARINA LACTEADA NESTLÉ 18 medallas de ORO

La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy facil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.

La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación facil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.

Para pedidos, dirigirse á la señora viuda de Rafael Ramón de Jerez de la frontera, único agente en toda España.